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               Le puits au jardin  

  Renseignements et Accueil:             

  ° Adresse :      « Prieuré Saint-Martin »  Place de l'Église, 2  -  4557  Scry (Tinlot) 
 ° Téléphone :   0479/66 54 05 (Myriam) – 0475/ 96 15 01 (Françoise) – 0476/ 509 172 (Alex) – 

    0476/ 887 798 (Jean-Marie) 
 ° Compte bancaire :  BE 07  0012 1432 0566 (pour la revue « Rencontre ») 
   BE 66 0012 3168 1243 (pour les locations, vins, bières, dons, autres…° 
 ° Courriel :   prieureSaintMartin@gmail.com              Site internet : www.prieure-st-martin.be 
 

Chaque semaine: 

 - Le MERCREDI à l’oratoire :   17 h ADORATION     -   18 h EUCHARISTIE    

 - Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h. 

             - Oratoire ouvert tous les jours de 8 h30 - 20 h. 
 

- Les Ressources d'accueil du PRIEURE St-MARTIN 

Logement pour des groupes ou personnes seules. Prévoir la literie. 
Les groupes ou personnes seules fonctionnent en totale autonomie ! 

 

Deux salles. Cuisine équipée avec vaisselle.    - 2 chambres 1 lit simple.    1 chambre 1 lit superposé 
(2 personnes)   - 1 chambre 1 lit double. - 1 chambre 8 personnes (lits superposés). 

 

Participation demandée:   - salle 12 places: 60 € / j - salle 100 places: 150 €/ j. 
logement:  7 € / personne/ nuit pour les groupes  « ressourcement » et  associations à caractère social. 

- 15 € / personne/ nuit pour tout autre hébergement. 
Renseignements et réservations: Françoise 0475/96 15 01. 

 

L'Équipe de rédaction:  

Ont participé à cette revue : Myriam, Françoise, Anne Marie et Jean-François, Luc, André et les auteurs des 

différents articles et témoignages. Relecture: Marie-Claire                           MERCI aussi à CEUX qui l’inspirent!  

2. 

file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__572_1049331683
file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__1047_1930469004
file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__1420_288024374
file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__1420_288024374
file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__1420_288024374
file:///C:/Users/A%20Dumont/Documents/PRIEURE/RENCONTRE/N°%2097%20juillet%20août%20sept/1.sommaire.docx%23__RefHeading__1420_288024374
http://www.prieure-st-martin.be/


   

   Editorial... 

 

 

 

Les retrouvailles du 20 août… la fête à René ! 

 

 

 

Nous avons fait le plein de soleil et d’amitié à l’occasion des 60 ans de prêtrise de René, fêté avec une 

large assemblée. Ses amis étaient nombreux pour évoquer, lors de la célébration ou durant l’apéro et le 

dîner qui suivirent, différents moments vécus ensemble. 

Patro,  cyclo, foot, pèlerinages, équipes Notre-Dame, préparations au mariage, formations des laïcs et des 

équipes relais, engagements liturgiques, la liste est longue… Les représentants de ces groupes sont venus 

manifester leur reconnaissance envers René en apposant une photo représentative de son implication, 

sur le grand panneau dressé sur la pelouse à côté du chapiteau installé pour la circonstance. 

Vous trouverez en pages intérieures, une large évocation de cet anniversaire. 

Les sympathisants du Prieuré sont aussi  venus ou revenus en nombre retrouver celui qui, fin des années 

1980, a lancé  dans le Condroz  ce lieu de « Rencontres, Prières, Ressourcements ».  

Une idée originale qui a fait son chemin ! Et qui persiste à ce   jour ! 

Mais s’il y a le passé, si le présent est là, on se doit aussi de préparer l’avenir… 

Nous ne serions pas les seuls. La Communauté de Clerlande, par exemple, a lancé un processus de 

discernement pour réfléchir à l’avenir du lieu. Depuis un an, un groupe de réflexion chemine avec les 

membres de la communauté convaincus qu’ils devaient se situer dans un environnement plus large… (voir 

Dimanche, du 3 septembre 2023). 

C’est aussi ce qui se passe dans de nombreuses associations. Dans son éditorial de septembre dans la 

revue des Amis du Liechtenstein, Charly Dodet, le président, lance un appel aux jeunes. « Il n’est pas 

raisonnable de se reposer sur ses lauriers ni sur de biens fragiles certitudes. Où serons-nous demain ? Qui 

sera disponible pour administrer notre association si nous ne prévoyons pas aujourd’hui, d’associer des 

forces nouvelles, de former et motiver du sang neuf… ». 

Le Prieuré doit survivre, se ré-inventer peut-être, en s’inscrivant dans l’optique de René son initiateur. 

Une autre vision de notre vie de chrétiens, un renouvellement déjà lancé à l’époque et d’autant plus 

souhaitable et nécessaire aujourd’hui dans un monde qui change sans cesse.  

La chrétienté se vit autrement, sous différentes formes, de multiples manières… Quelque chose peut 

surgir pour faire vivre encore longtemps le Prieuré !  (A.D.) 
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La Prière du JEUDI...   

   

 

Evangile de Jésus-Christ selon LUC 5, 1 - 11.  

 

En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter 

la parole de Dieu, tandis qu’il se tenait au bord du lac de 

Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; 

les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets.  

Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui 

demanda de s’écarter un peu du rivage. Puis il s’assit et, de la 

barque, il enseignait les foules.  

Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et 

jetez vos filets pour la pêche. »  

Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais 

jeter les filets. » Et l’ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se 

déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l’autre barque de venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils 

remplirent les deux barques, à tel point qu’elles enfonçaient.  

À cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un 

homme pécheur. » En effet, un grand effroi l’avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité 

de poissons qu’ils avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon.  

Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. »  

Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent.  

 

Commentaire. 

Le récit de la pêche miraculeuse nous parle du croyant et de la Parole de Dieu. Déjà, à ce moment, les foules se 

pressent pour écouter Jésus. Ensuite Jésus s’installe dans la barque, Il entre dans le quotidien de Pierre et 

l’invite à pêcher.  

En fait Jésus invite Pierre à sa mission de pêcheur d’homme. Pierre constate la difficulté et l’échec de la pêche 

mais il fait confiance à sa Parole, il se risque à y retourner. Et la Parole de Jésus fait ce qu’elle dit : la barque, 

contre toute raison humaine, se remplit de poissons. Nous voyons ici la fécondité de la Parole qui a besoin de 

notre participation mais qui nous dépasse. 

Vient ensuite la réaction de Pierre accompagné de Jacques et Jean qui vivront avec Jésus sa transfiguration et 

la Passion. Pierre découvre le fondement de l’humilité qui, ne vient pas seulement de la découverte de nos 

limites, mais qui vient surtout de la découverte de la grandeur de Dieu. Tant de puissance là où nous sommes 

impuissants. Tant de bonté là où nous touchons nos limites. 

Et c’est à cet homme-là que Jésus dit : « sois sans crainte, n’aie pas peur, sois confiant en toi et en Dieu et va 

vers tes frères. » Et Pierre laissa tout pour le suivre, la mission est urgente, le bonheur de l’homme n’attend 

pas. 

Donne-nous, Seigneur, l’audace de la mission, la confiance en toi et l’espérance de ton Action. 

 

       Anne-Marie et Jean-François, 7 septembre 2023. 
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 Le Témoignage... 
 

 

 « Comme beaucoup de chrétiens, je suis en chemin.» 

Charles WRIGHT. 
 

Le journaliste et écrivain français Charles WRIGHT, l’auteur de « Le Chemin des estives », nous amène à 

réfléchir à notre vie de chrétiens, à l’Eglise de demain. Ce sera aussi notre démarche lors de la conférence de 

Charles DELHEZ le 20 novembre (page 23) et c’est encore l’orientation que nous donne Bruno MORI quand il 

parle de « la nécessité de nouvelles stratégies » (voir page 8)° 
 

Charles WRIGHT est né en 1981, a étudié les sciences politiques et l’histoire et a été responsable du cahier 

« Les essentiels » du magazine La Vie. Il vit en Ardèche où il mène une quête spirituelle qu’il partage au fil de 

ses livres. Converti à la «religion buissonnière» après avoir quitté le noviciat des jésuites, il aurait pu faire 

sienne la phrase que prononça Nicolas Barré, prêtre de l’Ordre des Minimes (1621-1686) :  «Jamais Dieu 

n’est si bien trouvé qu’on ne le doive chercher encore davantage ». 

Nous reprenons ici quelques extraits de l’interview qu’il accordait pour « Dimanche » dans l’édition du 

journal du  21 mai 2023. 
 

• Quel type de chrétien êtes-vous ? 
 

« Comme beaucoup de chrétiens, je suis en chemin. Pour moi, Dieu est l’éternellement recherché. La vie 

spirituelle ressemble à une marche. Un chrétien est sans cesse en mouvement, il ne s’arrête jamais.  

L’expérience spirituelle n’est jamais une fin, c’est une aventure. La foi pour moi, c’est quelque chose qui 

nous fait aller de l’avant. L’une des dernières phrases prononcées par Charles de Foucauld était : « On n’a 

jamais fini d’aimer ». On ne sera jamais à la hauteur du Christ, on n’y arrive pas pour de multiples raisons. A 

chaque jour, on recommence…et c’est positif, c’est la vie chrétienne vécue comme une aventure.  
 

• C’est important de rester fidèle à l’Eglise ? 
 

« Oui, c’est important. L’Eglise, c’est nous. Sans elle, l’Evangile ne serait pas arrivé jusqu’à nous. Elle nous 

institue, nous aide à tenir debout. 

Mais il y a beaucoup de choses à changer dans l’Eglise. Elle s’effondre d’elle-même, son autorité s’effiloche. 

C’est la fin de la chrétienté. Je crois néanmoins que les petits chrétiens sont l’Eglise de demain. Par 

exemple, ceux que j’ai rencontrés dans le Massif central. Je crois qu’ils sont le laboratoire de l’Eglise de 

demain. Un Eglise sans puissance, sans grands bâtiments, qui est là au service des gens, une église 

hospitalière, amicale. Le pape François est pour moi un pape providentiel. 
 

• Comment envisager l’Eglise de demain ? 
 

« Il y a une soif très profonde de spiritualité chez les personnes que j’ai rencontrées. Mais en même temps, 

le discours de l’Eglise fait parfois écran. Il ressemble à un patois, pour beaucoup ce discours n’est pas 

audible. L’Eglise sert des mots qui flottent, qui ne font plus référence à leur vie. Du coup, les gens s’en 

détournent… On ne peut pas emprisonner le vivant… La seule façon d’éveiller les gens, c’est de vivre de 

l’Evangile… Plutôt que de convertir, il vaudrait mieux se convertir soi-même. Par notre présence, être des 

témoins du Christ, devenir des êtres de bonté là où on est… Ramener les gens à eux-mêmes, avant de les 

ramener à l’Eglise. Pour moi, c’est cela l’Eglise de demain… » 
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     La parole aux lecteurs... 
 

*Nos abonnés ont réagi… 
 

Et ils ont eu raison puisque nous leur avions marqué un « point rouge » sur 

l’étiquette du dernier envoi du « Rencontre 129 » ! 
 

Une erreur « humaine » : nous avons négligé un fichier transmis par la 

banque… Il a été retrouvé et nous avons rectifié rapidement… 

Les remboursements ont été effectués…du travail pour le trésorier ! 

Toutes nos excuses pour les soucis causés : nous n’avons pas douté de votre 

attachement à la revue mais il arrive que d’autres préoccupations prennent le dessus ! 
 

Et si « à quelque chose, malheur est bon », il faut dire que le point rouge est vraiment efficace mais vérifiez-le 

tout de même… On ne sait jamais !!!  
 

Et sachez que nous n’en mettrons pas au premier envoi de l’année, pour la revue de janvier, février, mars ! 

Encore désolés de cette méprise et merci de votre fidélité !     La rédaction. 
 

*Bonjour, 

Je vous remercie beaucoup pour le dernier numéro de la revue Rencontre.(N°129) 

Ce numéro m'a beaucoup touché, spécialement le témoignage de Madeleine Bosly et l'évangile de Mathieu. 

Mary et Georges Cornet. 

*Chers amies et amis 

« J’aurais beaucoup aimé être des vôtres. Mais le 20 août est engagé de longue date. 

Belle fête à tous et mes vives amitiés à René ».   Gabriel Ringlet. 

 

*  « Eglise verte »…est un label français lancé par les Eglises catholique, protestante et orthodoxe afin d’aider 

les paroisses, Eglises locales, oeuvres, mouvements, monastères et établissements chrétiens à s’engager pour 
le soin à la Création. Depuis 2020, huit-cent-vingt communautés se sont déjà engagées dans la démarche. 
(dans l’Appel, juin 2023) 

*Une assemblée générale de l’asbl du Prieuré se tiendra le LUNDI 2 OCTOBRE à 20 heures. Les nouveaux 

statuts de l’asbl seront à l’ordre du jour. Cette annonce concerne les membres repris à l’assemblée générale. 

*Votre avis, vos commentaires : cette page est réservée aux lecteurs qui souhaitent exprimer un avis, un 

commentaire, une idée ou autres remarques ! N’hésitez pas à nous envoyer vos commentaires ! 
A la page 18 (Nos infos), nous publions les annonces que nous connaissons ( décès, anniversaires, naissances , 

mariages, etc…).  Vous pouvez également nous transmettre vos annonces, c’est avec plaisir que nous les 

publierons dans la revue suivante. 

 

Grains de Vie... 
 « L'optimisme vient de Dieu, le pessimisme est né dans le cerveau de l'homme. »   

 
Proverbe arabe. 
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Coups de 

ciseaux... 
 
Un restaurant gastronomique au 

service d’un projet solidaire et 

circulaire. 

Hearth Project, lancé par le jeune et 
dynamique chef Elliott Van de Velde et 
sa partenaire chimiste de formation, 
Adeline Barras, allie trois dimensions : 
la lutte contre le gaspillage alimentaire, 
la solidarité avec les plus démunis et la 
sensibilisation au principe du zéro 
déchet. Un soutien du Fonds ING pour 
une Économie plus Circulaire, géré par 
la Fondation Roi Baudouin, contribue à 
pérenniser le projet. Le restaurant 
s’appelle Entropy, et sert jusqu’à 44 
convives quatre soirs par semaine. Tout 
a commencé par une prise de 
conscience, en 2017:  « J’ai été choqué 
de constater la masse de nourriture, 
d’invendus alimentaires, qui était jetée 
quotidiennement chez mes fournisseurs 
et dans les restaurants. J’ai trouvé cela 
intolérable.ˮ Elliott a réussi des 
prouesses, tels ces 600 repas cuisinés 
en une seule journée avec des invendus 
au bénéfice des candidats réfugiés du 
Parc Maximilien. (Fondation Roi 
Baudouin, 2/3/2023) 

 
Maîtriser la maîtrise... 

L’esprit humain a surdéveloppé ses pouvoirs 
sur le monde physique et sur le monde 
vivant, mais sous développé ses pouvoirs 
sur tout ce qui est humain…Nous 
poursuivons le rêve de maîtrise alors que, 
comme le disait Michel Serres, il s’agit 
maintenant de « maîtriser la maîtrise ».Le  
progrès matériel ne fait pas qu’occulter les 
catastrophes, il les prépare. Nous pouvons 
anesthésier des douleurs psychiques, cela 
nous rendra dépendants des anesthésiques 
et des drogues. Nous ne serons jamais 
maîtres du chagrin et de la 
mort…  Puissance sans conscience n’est 
que ruine de l’âme! (Edgard Morin 
« Réveillons-nous », revue BioTempo). 
 

La Genèse de l’IA. 

Et les tables de la Loi 

s’imposèrent… 

En sept jours, Dieu créa tout…Puis 

les humains s’aventurèrent, plus 

tard, à créer l’intelligence artificielle 

( I.A.) A mesure que l’humain 

entraperçut le génie potentiel de 

son invention, il fut pris de vertige. 

Quelle serait sa place, son rôle, le 

sens de son existence dans ce 

nouvel environnement où l’IA serait 

capable d’accomplir à peu près tout 

à  sa place ?... Depuis l’invention de 

la roue jusqu’à celle de 

l’informatique ; l’homme n’a eu de 

cesse de chercher la facilité dans la 

vie et peut se féliciter d’avoir 

amélioré sa condition… (Le Vif, 17 

août 2023) 
  

Quand foi rime avec engagement humanitaire… 

« La foi n’a de sens que dans l’action », affirme 

Marie Stella Kouak, une sœur catholique qui se bat 

depuis plus de deux décennies contre la pandémie du 

sida dans le nord du Togo. Cette infirmière de 

profession a recueilli plusieurs centaines d’orphelins 

qu’elle héberge à Dapaong, ville où elle a construit 

récemment un hôpital et une école. Comme elle, dans 

différents pays du monde, des individus choisissent de 

se mettre au service des autres en sacrifiant souvent 

leur vie personnelle et leur bien-être…Les 

« exemplaires »…connus et d’autres, 

anonymes… (Dimanche,20 août 2023) 
 

Echangés à la naissance… 
A 65 ans, deux canadiens ont découvert 
qu’ils  avaient été échangés à la 
naissance. L’erreur s’est produite dans 
l’hôpital municipal d’Arborg au 
Manitoba (Canada). Nés à quelques 
heures d’intervalle, les deux bébés ont 
été remis à la mauvaise famille. C’est un 
test ADN et un test génétique  qui ont 
permis de découvrir cette incroyable 
méprise…( Deuzio , 12 août 2023) 
 

Le chanoine Luc Terlinden 

nouveau chef de l’église catholique 

belge. 

C’est la première fois depuis le cardinal 

Van Roey en 1926, qu’un prêtre qui 

n’était pas encore évêque est nommé 

archevêque par le pape…  

(L’Avenir,  4 septembre 2023).° 
 

Les « croyants » peuvent-ils sauver la 

démocratie… 

L’auteur (Jérôme Charter) pense que les 

« croyants » sont en mesure de revifier notre 

démocratie actuelle par leur capacité à être 

tolérants et respectueux des convictions 

d’autrui, et à encourager la confrontation 

sereine des idées tant que la croyance 

communautarisée et instrumentalisée 

n’investira pas les travées des 

hémicycles…/… Mais l’image qu’ont donné 

ces derniers temps certains croyants aux 

Etats Unis, en Pologne, en Israël et même 

en France, fait sérieusement douter du bien-

fondé de l’espoir de revitalisation de la 

démocratie…(Le Vif, 31 août 2023) 

7. 

Eduquer au doute. 
Apprendre aux enfants, même très jeunes à 

se poser des questions…Si on a des 
arguments, on est en droit de douter. Le  

complotiste  doute d’un certain nombre de 
choses sauf de ce qu’il dit…mais c’est un 

processus de pensées assez commun qui est 
d’essayer de trouver des explications non 
visibles à des phénomènes. Les religions 
fonctionnent sur ce mode et il est naturel 

que face à quelque chose qu’on ne 
comprend pas bien, on cherche des causes 

non visibles. Si on sait que c’est une 
hypothèse et qu’on la présente comme telle, 
il n’y a pas de problème… (Marc Romainville, 

dans le VIF, 10 août 2023) 
 

« Cette nouvelle humanité qui est en train de naître 

doit être un humanité de débat. Cela est très fatigant 

mais très passionnant, c’est la source de la vie » 

Edgar MORIN, cité par Guillaume LOHEST ? DANS SON 

LIVRE « Entre  démocratie et populisme ». 

 

La COP 28 à DUBAÏ, ça fait mal ! 

Du 30 novembre au 12 décembre 

prochain, Dubaï accueillera la 28ème 

conférence des Parties à la Convention-

cadre des Nations Unies sur les 

changements climatiques. Alors que le 

monde a désespérément besoin de voir 

cette COP se conclure sur des 

engagements forts et probants, les 

graves violations des droits humains dont 

se rendent coupables les autorités 

émiriennes risquent de faire échouer 

cette rencontre cruciale…(Le Fil 

d’Amnesty, automne 2023) 
 

  « 30 % des dépenses du culte»  

Christophe COLLIGNON, le 

ministre en charge des Pouvoirs 

Locaux en Wallonie, veut 

plafonner l’intervention financière 

publique dans les dépenses du 

culte à hauteur de 30 % … 

« Ce sont des textes que l’on va 

soumettre à large concertation » 

souligne-t-on du côté des 

socialistes. (‘L’Echo, 8 septembre 

2023) 
 

FONDUE. 

522 821 personnes ont quitté l’Eglise 

catholique allemande l’an dernier, ce qui 

semble être une baisse record. Elle 

concrétise la perte de confiance en 

l’institution. Les catholiques restent 

toutefois les croyants les plus nombreux 

outre-Rhin. (L’Appel, septembre 2023) 

 



   De ci... de là...! 

 

  Jésus de Nazareth et l’annonce d’un « autre » Dieu. 
 Le Dieu de Jésus, une Energie dans l’indigence des êtres…  

 

de  Bruno MORI.     -  SUITE n°7.  - 
  

« Pour Jésus, la personne spirituelle est celle qui a une grande foi dans l’amour de Dieu, ou (en 

langage moderne) dans les Energies amoureuses qui régissent la Réalité. Pour Jésus, être une 

personne de foi signifie alors être capable d’adopter, comme option fondamentale de vie, 

l’attitude d’amabilité, de soin, de compassion et de service réciproque et fraternel. 

Pour Jésus donc, avoir la foi ce n’est jamais « croire » en des vérités abstraites ou retenir comme 

vraies des affirmations dogmatiques. Pour Jésus, « croire » ce n’est même pas croire en Dieu. Pour 

Jésus, la personne qui a la foi est celle qui a le cœur tendre et rempli d’amour pour son prochain. 

L’homme de foi est celui qui est capable de sortir de lui-même, de se décentrer pour se centrer sur 

les autres, aller vers les autres, se donner aux autres, surtout lorsque ceux-ci sont faibles et 

démunis. 

Pour Jésus, seul l’individu qui possède ce type de foi possède le véritable Esprit de Dieu qui bâtit 

en lui sa « spiritualité ». Ainsi, Jésus fait un éloge admiratif de la foi du centurion romain… C’est ce 

genre de comportement que Jésus veut susciter en ses disciples, lorsqu’il leur demande d’avoir la 

foi. 

Dans les évangiles, la foi que Jésus encourage et admire est souvent celle qu’il trouve chez des 

personnes qui ne sont ni spécialement croyantes, ni particulièrement religieuses, mais qui sont 

cependant très humaines, car sensibles et spirituelles : le centurion romain, la cananéenne, le 

bon samaritain de la parabole et la samaritaine au puits de Sichem. En réalité, ce genre de 

personnes croient inconsciemment et presque instinctivement en la présence d’un Mystère de 

bonté, de bienveillance, d’unité, de dépendances, de relations essentielles, de communion 

profonde qui relie chaque créature dans le Tout de ce qui existe. 

Nous dirions aujourd’hui qu’il s’agit d’une foi qui croit que personne n’est une île perdue dans 

l’immensité d’un océan dangereux, ou un individu insignifiant abandonné à ses maigres 

possibilités dans un univers chaotique et hostile… ». 
 

 Au-delà de la religion, la nécessité de nouvelles stratégies… 

Abandonner le pouvoir oppresseur, récupérer le pouvoir séducteur ! 
 

Lorsqu’on parcourt les évangiles, on est frappé par le pouvoir séducteur exercé par Jésus… Son attitude 

était aimable et amicale, son regard empathique et accueillant, son discours convaincant et pertinent… Il a 

inséré trois ingrédients magiques dans son pouvoir séducteur : la bienveillance, l’amour et la miséricorde… 

 

Il y a un authentique pouvoir séducteur, seulement lorsque celui-ci est capable de produire éveil et prise de 

conscience de notre potentiel humain, de notre grandeur intérieure et de notre fondamentale bonté… 

 

Extraits du livre de Bruno MORI, « Pour un christianisme sans religion », pages 213 à229. 

A SUIVRE. (Voir aussi les « Rencontre » N° 124, 125, 126, 127, 128, 129) 
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 Les 60 ans de sacerdoce de notre ami René. La fête à René ! 

7 juillet  1963 – 20 août 2023 (au Prieuré) 

Dans les pages qui suivent, vous retrouverez les moments importants  de la fête organisée au Prieuré 

à l’occasion des 60 ans de René Rouschop. Un anniversaire, un événement, une fête !  

Mot d’accueil  par Myriam, secrétaire de l’asbl du Prieuré. 

« Bienvenue à vous toutes et tous ici rassemblés pour fêter ensemble les 60 ans de sacerdoce de 

notre ami René. Il nous faudrait des heures et des heures pour parcourir son engagement profond au 

service du Christ depuis son ordination en 1963. D’abord vicaire à Herve jusqu’en 1970, le voilà arrivé 

dans notre Condroz, à Fraiture exactement. Monsieur le curé devient vite « René » pour de 

nombreux paroissiens, ses amis. Plein d’enthousiasme, il y crée : chorale, conseil de fabrique, 

mouvements de jeunes, conseil pastoral et innove les ’’ ADAL’’ (assemblées dominicales animées par 

des laïcs). Ses journées étaient plus que remplies car il était aussi aumônier provincial de la JRC 

(Jeunesse Rurale Catholique) et aumônier du Patro  4 Horizons. En 2007, il deviendra aumônier 

national des Patros et de la régionale Ourthe-Amblève. 

C’était aussi un excellent attaquant au club de foot « Fraiture Sports » et membre du club « Cyclo 

Condruze de Nandrin » Quel grand sportif ! Très proche de toute la population, il devient curé de 

Scry et Seny en 1988 puis des huit paroisses de Nandrin-Tinlot en 1990, aidé par des confrères. Très 

soucieux de la Pastorale et de la Liturgie, il suscite avec d’autres la formation de l’Unité Pastorale du 

Condroz. On peut aussi  citer son engagement liturgique dans  « Feu Nouveau ». 

 

Tout au long de ce temps, il poursuit un rêve qui deviendra vite réalité : la naissance de son bébé : 

« le Prieuré ». En effet, lors d’une de ses retraites annuelles au Carmel de la Paix près de Cluny en 

1988, cette intuition lui est venue suite à la rencontre de Marcel Légaut. Nous reconnaissons là son 

esprit d’ouverture à une Eglise des parvis où les laïcs y ont la même place que les prêtres, où l’on y vit 

une forme de communauté.  
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La Parole y est remise à sa juste place car découverte, priée et partagée ensemble. En effet, dès 

l’automne 1988, grâce à des jeunes du Patro, le poulailler et le débarras du presbytère de Scry ont 

été dégagés puis transformés, par une solide équipe, en un oratoire.  

Le 8 décembre 1988, douze personnes s’y réunissaient une première fois pour la prière commune du 

jeudi soir , prière du jeudi qui se vit toujours maintenant.  

Le 11 février 1989 avait lieu une première journée de rencontres au Prieuré autour de la famille.  

Le souci d’évangélisation de René le pousse à générer de nombreux groupes de réflexions, de 

ressourcements, de formations, de prières, de lectures bibliques ici et ailleurs ainsi que 

l’accompagnement de pèlerinages sur les pas de Saint Martin. Ses Trimestriels « Rencontre » de plus 

ou moins 1990 à 2013 en témoignent. Sans oublier le caractère festif, non négligeable chez lui : les 

temps de retrouvailles, les « Veillées de Nouvel An » et autres agapes. René aime la fête !  

Novateur et progressiste, depuis le début, il cherche à appliquer les nouveautés de Vatican II en 

faisant découvrir les écrits de Maurice Zundel. 

Détaché de l’Unité Pastorale du Condroz fin 2007, il occupe d’autres fonctions à l’évêché : Directeur 

du Service de Pastorale liturgique et sacramentelle et notamment formation d’assistants paroissiaux 

et diacres, formation de laïcs pour la conduite de funérailles, etc … 

Mais son activité au Prieuré reste intacte, les nombreux accueils, animations, temps de réflexions et 

ressourcements se poursuivent grâce à la présence et la précieuse collaboration de Sœur Agnès et de 

plusieurs bénévoles. 

Il habitera au Presbytère de Scry jusqu’en 2013.  

Maintenant installé à Burnenville, il rend de nombreux services au monastère de Wavreumont et 

dans l’Unité Pastorale de Stavelot-Francorchamps. Soulignons aussi les commentaires des lectures 

dominicales sur RCF (Radio Catholique Française) dans l’émission « Jour de joie » 

A travers toutes ces années de son activité débordante, nous avons pu découvrir son esprit novateur 

sachant entendre la contradiction, son esprit de conciliation même si, parfois, nous souhaiterions 

connaître son sentiment profond. René a toujours été d’une grande discrétion. 

Nous lui souhaitons encore de longues années aussi fécondes. Je terminerai en le citant : « L’avenir 

réserve, de toutes façons, des surprises et il ne me déplaît pas de vivre dans la dynamique du 

provisoire comme on le dit à Taizé ». 

Bonne célébration d’Actions de Grâces à chacun. » (Myriam) 

 

La célébration eucharistique. 

Le 20 août, l’évangile du jour était celui de Mathieu (MT 12, 21-28). Nous le reprenons ci-dessous 

avec l’homélie de René.  

« En ce temps-là, partant de Génésareth, Jésus se retira dans la région de Tyr et de 

Sidon. Voici qu’une Cananéenne, venue de ces territoires, disait en criant « Prends pitié 

de moi, Seigneur, fils de David ! Ma fille est tourmentée par un démon.» Mais il ne lui 

répondit pas un mot. Les disciples s’approchèrent pour lui demander: «Renvoie-la, car 

elle nous poursuit de ses cris ! » Jésus répondit : «Je n’ai été envoyé qu’aux brebis 

perdues de la maison d’Israël. » Mais elle vint se prosterner devant lui en disant : « 

Seigneur, viens à mon secours !» .Il répondit : « Il n’est pas bien de prendre le pain des 

enfants et de le jeter aux petits chiens. » 
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Elle reprit : « Oui, Seigneur, mais justement, les petits chiens mangent les miettes qui 

tombent de la table de leurs maîtres. » Jésus répondit : « Femme, grande est ta foi, que 

tout se passe pour toi comme tu le veux ! » Et, à l’heure même, sa fille fut guérie. » 

Homélie de René.   

 « Que s’est-il passé dans la tête de Jésus ? Il se retira nous dit 

l’évangile. Peut-être cherchait-il un peu de tranquillité en quittant la 

région du lac de Galilée, où il avait multiplié enseignements et guérisons, 

et voilà qu’une étrangère vient l’importuner. Ce sera un virage 

important dans l’évangile de St Matthieu, qui – ne l’oublions pas – s’est 

constitué dans les communautés chrétiennes d’origine juive.  

Suivre Jésus, croire dans le Christ et sa vision magnifique de Dieu et de 

son règne, c’est un fameux rajeunissement de la religion des Juifs, mais 

pour les autres, ceux qui ne sont pas Juifs ? La question est cruciale pour la suite de l’histoire et 

l’évangile répond certainement à une question qui se posait chez les premiers disciples : est-ce que 

la réforme de Jésus (ce qu’on commence à appeler La Voie, ou la Bonne Nouvelle) s’adresse à tout 

le monde ? St Paul a déjà répondu à la question et il n’hésite pas à se présenter comme l’apôtre des 

nations, une vision universaliste qu’il ne cessera de défendre. Dans la communauté de Matthieu, on 

hésite encore à prendre ce grand tournant – et c’est sans doute pourquoi on montre Jésus hésitant. Il 

ignore d’abord la question de la Cananéenne et ses disciples la rabrouent. Puis, comme elle insiste, il 

lui est répondu ce que beaucoup parmi les premiers disciples pensaient : Jésus n’a été envoyé qu’aux 

brebis perdues d’Israël, et les étrangers – qu’on appelait quelquefois ‘les chiens’ – cela ne les 

concerne pas. Mais la femme insiste en parlant des miettes qui tombent de la table… Et Jésus a cette 

parole étonnante, alors que souvent il reproche à ses amis leur peu de foi : Femme, ta foi est grande, 

que tout se passe comme tu veux – et sa fille est  guérie. 

A partir de là, je me pose, et je vous pose deux questions. La première touche précisément notre foi, 

ou plus exactement notre foi-confiance (c’est le même mot dans le grec des évangiles). Non pas 

d’abord la foi-croyance : ‘je crois que Dieu a créé le monde…’ etc. ou ‘je crois que Jésus est 

ressuscité’ – mais ‘je crois en Dieu, je crois en Jésus vivant, c'est-à-dire, je lui fais confiance, je me fie 

à lui pour mener ma vie, j’ai confiance en sa parole et en sa présence. Cela veut dire une relation 

personnelle, comme avec le meilleur ami parce que je sais que je peux compter sur lui et que ses 

conseils peuvent m’être précieux, et que quoi qu’il arrive je pourrai être sûr de son écoute et de son 

soutien… Croire en Dieu, en Jésus, en l’Esprit Saint, c’est lui donner toute ma confiance quoi qu’il 

arrive. « Faire confiance à autrui, écrit Lytta Basset dans ses ‘Méditations’, croire qu’autrui est 

capable de bonté. Ne pas se lasser de faire confiance à son humanité. N’est-ce pas l’attitude la plus 

fructueuse dans nos relations, et même dans notre relation au Divin. La vie spirituelle, n’est-ce pas 

ouvrir nos frontières ? Les frontières entre nous, et entre nous et Dieu ? Ne pas enfermer Dieu dans 

son silence, son apparente indifférence ». 

La deuxième question concerne notre attitude à l’égard des étrangers, « ceux qui ne sont pas de 

chez nous » - et parfois les frontières passent fort près de chez nous… quand nous disons « celui-là je 

ne sais pas le voir »… 
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Ce n’est pas un hasard si le pape François a choisi pour premier voyage hors de Rome l’île de 

Lampedusa, où échouent encore aujourd’hui des foules de migrants. Ce n’est pas par hasard qu’il 

parle souvent d’une Eglise en sortie, ou des périphéries ; et ce n’est pas par hasard qu’il a répété aux 

jeunes à Lisbonne : « Tous, tous, tous ont leur place dans le cœur de Dieu ». 

Observez le droit, pratiquez la justice… les étrangers, je les comblerai de joie dans ma maison de 

prière, annonçait déjà le prophète. Je suis heureux de voir que le Prieuré St Martin reste fidèle à son 

intuition de départ, qui parlait de prière et d’accueil. Je suis particulièrement reconnaissant vis-à-vis 

de celles et ceux qui travaillent courageusement dans cette direction. Avec vous je rends grâce au 

Seigneur pour la foi qu’il met dans nos cœurs, pour la confiance qu’il nous fait et la confiance qu’il 

nous donne en lui et en la vie, et pour son Esprit de créativité. (René) 

 

Procession des offrandes.  

 

Un représentant des associations que René a 

fréquentées est venu apposer une photo de son 

groupe. 

 

« Seigneur, nous t’offrons la vie sacerdotale de René, 

nous te disons merci de nous l’avoir envoyé d’abord comme curé de Fraiture ; merci pour sa mission 

auprès des jeunes à la JRC ; au Patro ; merci pour sa passion pour le foot et le cyclisme ainsi que pour 

la joie de vivre qu’il a communiqué aux équipes ; merci d’avoir inspiré René à construire l’oratoire 

dans la prière comme une icône ; merci pour l’édification des bâtiments du Prieuré, ce lieu privilégié 

pour « désaltérer les soifs de vivre et pour tisser des solidarités nouvelles depuis la margelle de son 

puits » ; merci pour toute la spiritualité qu’il a cherché à y faire rayonner par « Les lectures et 

partages de l’Evangile  et la prière ; merci pour le soutien de René aux « St Vincent de Paul, pour les 

partages vécus à l’exemple de St Martin ; merci pour son écoute et tous les accueils en individuel ou 

en groupes ; merci pour tout ce qu’il nous a apporté, ici et ailleurs, pour faire grandir notre Foi grâce 

aux temps de réflexions comme le groupe « Amis de Zundel », aux ressourcements pour tous, aux 

retraites -services pour jeunes, aux équipes de préparation au mariage, aux équipes Notre-Dame ; 

merci pour les temps de retrouvailles vécus dans la convivialité et la prière ; merci pour son 

accompagnement aux nombreux pèlerinages « Sur les pas de Saint Martin et autres ; merci pour son 

souci de transmettre le Message Evangélique dans une Eglise ouverte aux réalités d’aujourd’hui ; 

merci pour ses talents de formateur des Equipes-Relais ainsi que des assistants paroissiaux, 

diacres et des laïcs pour la conduite de funérailles; merci pour les engagements liturgiques de René 

dans Feu Nouveau et sur RCF dans l’émission « Jour de Joie » ; merci pour le soin qu’il apporte à ses 

célébrations: baptêmes, communions, professions de Foi, etc…; merci pour tous les liens d’amitié 

qu’il a créés dans le Condroz et ailleurs en commençant par ses voisins du Prieuré ; merci pour sa 

discrète présence dans nos moments de joie comme nos moments de peine. 

Avec ce puits, nous t’offrons Seigneur tous ceux qui sont venus puiser aux ressources que René leur 

offrait au Prieuré et ailleurs. » 
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Intentions de Prière. 
 

« Prions, Seigneur, pour René et aussi pour 

Fernand et François qui ont fêté leurs 40 ans de 

sacerdoce et tous les prêtres qui nous 

accompagnent. Merci pour leur présence, leur 

amitié, le don de leur vie, leur disponibilité, que 

ton Esprit les anime de ta vie ». 
 

« Prions pour le monde, que nous soyons tous 

concernés et actifs vis-à-vis de la pauvreté, des 

injustices et du respect de la création ». 
 

« Prions pour l’Eglise, et plus particulièrement l’Eglise du Condroz, qu’elle vive concrètement l’unité, 

la joie, le respect des différences ». 
 

Ta Parole est la source des moments de prière que nous partageons ici au Prieuré. Qu’Elle continue à 

inspirer et à être active dans les cœurs et dans la vie de chacun de nous, Seigneur nous te prions. 
 

L’Equipe Notre Dame Waremme  dont René est conseiller spirituel. 
 

« Ce jour est BON car il nous rassemble en tant que bienheureux d’avoir pu te rencontrer et de 

cheminer, encore aujourd’hui, avec toi. Pour ce qui nous concerne, le tout début (Françoise et moi), 

ce fut autour de 1985 quand tu étais curé à Fraiture.  

Je veux cependant plutôt parler de notre expérience avec toi dans le vécu que tu nous as permis dans 

notre équipe Notre-Dame. En janvier 2009 nous avons fait une retraite nous tous (les 5 foyers) ici, au 

Prieuré de Scry. Tu nous as guidés dans la « Lectio Divina ». Nous y avons sincèrement apprécié tes 

qualités de pédagogue et d’exégète. 

Ton départ de Scry vers Burnenville n’a pas érodé ta participation à nos réunions du vendredi. Tu ne 

comptes pas tes kilomètres (même sous la neige), c’est toujours plein d’enthousiasme que tu te joins 

à nous lors des journées amitié. 

René nous te disons merci car tu es un membre important dans notre Equipe. Ton écoute attentive, 

ta bienveillance pour tous mais surtout tes compétences éclairées nous sont précieuses. Nos 

échanges et notre cheminement chrétien en Equipe sont vraiment enrichis de ta participation 

comme conseiller spirituel et aussi au fil du temps comme ami sincère. 

Bravo pour cet anniversaire de 60 années de prêtrise, de fidélité au Christ et à son message. Nous te 

souhaitons plein d’autres événements heureux. »  Philippe GILBERT de CAUWER. 

 

Un mot pour René (Armand) 

 «  Le semeur se réjouit en même temps que le moissonneur. Il est bien vrai, le dicton : “L’un sème, 

l’autre moissonne » ( Saint Jean, chapitre 4, verset 37) . 

Durant toutes ses années dans le Condroz, René, tu as semé largement, généreusement partout là où 

tu es passé. Et nous avons la chance aujourd’hui de pouvoir moissonner… Et la moisson est 

abondante ! Les papiers déposés dans le puits en témoignent. En tant que curé, je pense 

particulièrement à trois graines que tu as semées et qui portent du fruit. 
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Celle de l’équipe « funérailles ». C’est, je crois, grâce à toi, qu’une formation a pu être proposée dans 

le Condroz et qu’une équipe s’est mise en route. Elle poursuit sa mission aujourd’hui avec cœur et 

grande disponibilité … 

Celle des équipes relais. Tu as participé à la création d’une équipe relais sur l’ensemble Nandrin-

Tinlot mais aussi plus largement au niveau du diocèse. Dans notre Unité pastorale, ces équipes relais 

poursuivent leur mission et collaborent étroitement avec l’équipe pastorale. 

Enfin, autre graine semée qui porte du fruit, celle, bien sûr de ce Prieuré. De nombreuses activités 

ressourçantes y sont organisées par une équipe de laïcs dévoués qui a pris le relais. Ce Prieuré est 

une richesse pour notre Unité pastorale. Il est devenu un centre à la fois spirituel et pastoral pour le 

Condroz et au-delà. 

Quand on y réfléchit, ces trois graines semées (équipe funérailles, équipe relais, Prieuré) ont un point 

commun qui te tient à cœur, René, et que tu n’as cessé de promouvoir et de soutenir: la place des 

laïcs, leur participation active à la vie et à la mission de l’Eglise. 

Pour ces semailles, René, les trois citées mais aussi toutes les autres, ces semailles dont nous 

récoltons aujourd’hui les nombreux fruits, nous ne pouvons te dire que merci et rendre 

grâce».(Armand) 
 

MERCI de RENE 

Merci de tout coeur à toutes les personnes présentes à Scry le 20 août et à celles qui ont manifesté 

leur amitié à l'occasion de mes 60 années de sacerdoce. J'aurais aimé vous rencontrer en 

particulier, mais l'événement m'a dépassé... Veuillez trouver ici l'expression de mon immense 

gratitude et l'assurance de ma prière fraternelle. René . 

 

  
 

« L’équipe du  Prieuré remercie vivement toutes les 

personnes qui ont contribué à la réussite de cette 

magnifique journée « jubilaire » que ce soit pour les 

préparatifs depuis les recherches de photos et  documents 

jusqu’à la mise en place du site et les différents services le 

jour même. Grand merci à tous les participants et à Frère 

Soleil. ».  
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 La VIE au Prieuré, la VIE du Prieuré...   

 

Balade familiale le 2 juillet 2023. 

 
Une quinzaine de personnes se sont 
retrouvées devant l’église St-Martin de 
Nandrin où un covoiturage était organisé 
pour rejoindre Fraiture.  
Là, surprise, notre ami René et trois autres 
personnes nous attendaient.  
 
Nous nous réunissons au pied de la Potale 
Notre-Dame du Petit Bois pour un brin 
d’histoire. Surnommée chapelle, celle-ci a été 
érigée en 1941 par les Fraiturois pour que 
tous les prisonniers de guerre reviennent 
sains et saufs d'Allemagne. Chaque 15 août, 
une messe en plein air y est célébrée avec les 
malades de la clinique du Centre 
Neurologique.  

 
Nous invoquons Marie (prière extraite des JMJ 2023) avant de nous mettre en route sous une météo 
idéale.  
Un magnifique parcours, proposé par Françoise, fait de beaucoup de chemins en sous-bois ou 
sentiers grandement apprécié par tous les participants. Découverte de coins de nature remarquables 
en ce début d’été.  
Nos pas nous conduisent au pied de la chapelle Notre-Dame des Champs à Nandrin. Dédiée à la 
Vierge Marie, elle a été érigée à la mémoire d'un petit garçon décédé inopinément à la suite de 
convulsions à l'âge de treize mois, le 20 janvier 1955. Les marcheurs y entonnent un vibrant 
« Réjouis-toi Marie » et pleins d’entrain poursuivent leur balade jusqu’à l’église St-Martin de Nandrin 
devant l’icône de St Martin, évêque de Tours, élu par le peuple le 4 juillet 371. Nous demandons à cet 
apôtre infatigable qui a parcouru les routes de l’Europe de nous aider à être aussi des porteurs de 
l’Amour du Christ. 
 
Dans les locaux paroissiaux de Nandrin, une 
collation rafraichissante est partagée dans 
la bonne humeur tout en examinant quatre 
photos pour y retrouver « qui ?», « quoi ?» 
et « quand ?» : moment très convivial.  
 
Une très agréable après-midi !  
A refaire peut-être en changeant de date 
car plusieurs n’ont pu participer, retenus 
par une activité dans l’école de leurs 
enfants ou petits-enfants vu le changement 
du calendrier scolaire!     
 
 Myriam Deflandre-Pesesse. 
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Nos infos... 
 

- La Bibliothèque du Prieuré : le 1er mercredi du mois de 16 h à 17 h 45. 

 

     Sur RV à prendre avec Jeanne au 085 / 51 22 69, les jours ouvrables de 16 h à 17 h. 
 

 DES LIVRES POUR TOUS !!! 
 

La liste des ouvrages de la bibliothèque se trouve sur notre  
 

site« www.prieure-st-martin.be », rubrique : « Bibliothèque ». 
  

  
 
EN LIBRAIRIE :  

* Jérôme CHARTIER : « La démocratie des croyants », Bouquins Editions     . 

*Eric-Emmanuel SCHMITT: « Le défi  de  Jérusalem », Editions Albin Michel 2023. 

* Marie d’UDEKEM-GEVERS : « Pourquoi et comment sont nées les religions? » 

Collection L’Académie de Belgique , 2021. 

*.Marc ROMAINVILLE : « A l’école du doute », PUF . 

*Metin ARDITI : « Le bâtard de Nazareth» Grasset 2023. 
 

 

- La famille du PRIEURÉ… 

* Ils nous ont quittés: "Souvenons-nous dans nos prières":   

de Pierre HEINE, de Fallais-Braives ; de Benédicte JACOB   

de Warzée, nièce de Betsy  Pahaut-Jacob ; 

de Georgette LECLERE de Fraiture-Tinlot, belle-sœur de Marie ; 

de  Richard THYSSEN d’Ocquier, frère de Madeleine ; 

de Yvette DASCOTTE d’Ouffet ;  

de Félix DEGLIN  de Nandrin, époux de Ghislaine Kersten. 

de Josine CLAEYS veuve LAMARCHE,  d’Abée-Scry. 

* Ont été baptisés…Bienvenue à : 

LENA BLAVIER, arrière-petite-fille de Marguerite Blavier -Prévôt de Seny et petite-fille de Jocelyne 

Blavier-Mignolet de Tinlot . -  ARYA PHILIPPOT, petite-fille de Monique Philippot-Delcommune de 

Nandrin  - ANA WERY, fille de Sébastien et Anita Wéry-Kouakou de Scry          

Félicitations aux parents , grands-parents et arrière- grand-mère! 
 

*Bon ANNIVERSAIRE aussi  à : René ROUSCHOP (60 ans de sacerdoce) – Fernand SPRIMONT et 

François BINON (40 ans de sacerdoce) – JP DELVILLE , évêque de Liège (10 ans d’ordination 

épiscopale) -  les 100 ans de René BIHAY d’Anthisnes, les 90 ans de Madeleine BOCCAR de Huy et de 

Omer DUBOIS de Clavier - les  80 ans de Marie Paule DEJARDIN de St-Séverin et de Françoise 

NOISET de Warêt-l’Evêque  et les 70 ans de Jean Marie  BEAUJEAN de Villers-le-Temple. 
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« Rendons l’Eglise au Peuple de Dieu ! » 

Echos de notre première soirée de réflexions du lundi 11 septembre à 20 h. 

 

Rassemblés dans un esprit de cordialité, dans le respect et l’écoute de chaque participant, la parole 
est donnée à chacun.e suite à la relecture préalable de l’avant-propos et des deux premières 
réflexions : l’accès aux sacrements et l’efficacité du sacrement.(pages 5 à 19). 
 

Il fallait répondre à trois questions pour chaque partie : Ce que j’ai aimé ? -  Ce que je n’ai pas 
aimé ?, - Ce qui me pose question ?  
 

L’abbé Jean-Luc a pris note des réponses de chacun.e et ces réponses seront envoyées aux 
participants pour mûrir les réflexions.  
 

Celles et ceux qui souhaiteraient prendre le train en marche (une copie des textes de la brochure 
peut aussi vous être transmise) sont invités à faire ce travail et à nous le transmettre par mail : 
myriam@prieure-st-martin.be.  
Bienvenue à nos prochaines rencontres qui se dérouleront sur le même schéma.  
 

Si les dates proposées pour nos soirées de réflexions (voir page 20) ne vous conviennent pas et si 
vous êtes désireux de donner votre avis, vous pouvez le transmettre par mail. Il enrichira les nôtres ! 
Un compte-rendu sera communiqué. 
 

« L’unité de la foi, c’est la pratique de la charité, c’est le « sacrement du frère ».   
 

Beau chemin préparatoire avant la conférence du père Charles Delhez  le 20 novembre  « Eglise, dans 
un monde qui change, changer de posture » (voir page 23) .                     Myriam Deflandre-Pesesse. 
 

 

- Pour vous désaltérer... ou pour OFFRIR… 

 

*  « La CUVEE ST-MARTIN » , brasserie de Brunehaut,  

                        -  bière blonde ou brune 33cl, 3 € la bouteille.  
 
*      La  sélection « PRIEURE ST-MARTIN »,  
     vin rouge du pays d’Oc -AOC 
   9 € la bouteille - la caisse de 6 = 50 €.  (bouteilles consignées). 
 
   En  vente:   au Prieuré  ou sur commande  aux : 085/51 14 58  -  085/51 23 05  - 0497/760 766 

 

 

VOTRE abonnement « RENCONTRE  ANNEE 2023 » est-il renouvelé ??? 
 

   MERCI DE VOTRE SOUTIEN !!!  
              

8 €  pour 4 numéros l'an -  Abonnement de soutien : 15 €.   Par mail: 4 €. 
 

Compte: BE07 0012 1432 0566 Prieuré St-Martin Place de l'église 2, 4557 TINLOT 
 

Un point rouge = votre abonnement n’a pas été renouvelé ! 
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A l'AGENDA du PRIEURE... 

Prière et Ressourcement - Accueil   Rencontres - Travaux et Service. 
 

***       - Le MERCREDI:  17 h ADORATION   -   18h :  EUCHARISTIE. 

                  - Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h.  

 

***  Atelier COUTURE  les 2 èmes et 4 èmes lundis du mois – 14 heures ! 

 
 

>>> 11 et 25 septembre 

>>> 9 et 23 octobre 

>>> 13 et 27 novembre 

>>> 11 décembre 2023. 
 

Inscriptions obligatoires. Atelier ouvert à une 
douzaine de personnes. Prévoir un petit 

matériel à apporter ! 
 

INFOS :  
Marie : 0474 / 666 760 - Nelly : 0476 / 558 959    
 Françoise : 0475 / 961 501. 

 

PAF: 3 € pour accueil, conseils et astuces, petites fournitures de base… 

 

*** "Les « Petites Mains » du LUNDI MATIN " de 9h à 11 h.(ou autre moment à convenir) 

Entretien du parc et alentours du Prieuré. Renseignements: André 0497/ 760 766. 

  

*** « S’asseoir, lire, réfléchir et commenter ensemble ! »   

 
les lundis 25 septembre – 9 et 23 octobre  de 20 h à 22 h. 

 

Echanges et Débats sur les thèmes de réflexion abordés dans la brochure 

« Rendons l’Eglise au Peuple de Dieu ! » 

 

Une « audacieuse brochure de théologie pastorale accessible à tou.te.s … 

Un regard sur l’Eglise…Un outil de réflexion…des propositions novatrices… ». C’est 

ainsi que les auteurs, des chrétien.e.s engagés, présentent leur ouvrage de 

réflexions publié après une année de rencontres et de questionnements 

Ouvrage qui pose de vraies questions, engage le débat, respecte les nuances mais exprime sans réserves  le 

vécu et le ressenti de nombreux chrétien.e.s, depuis très longtemps !!! 

Invitation à Tous et Toutes !!! 

INFOS auprès de : M. Deflandre : 0479/66 54 05 - Fr.Reginster : 0475/96 15 01 - A. Bedin : 0476/50 91 72 –  
JM Beaujean : 0474/373351 -  
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Rencontres, Paroles, Echanges.     

Le jeudi 28 septembre 2023 à 9 heures 30 
 

 

« JE N’AIME PLUS 

LA MER » 
 

Film d’Idriss Gabel, projection autorisée par « Les films de La Passerelle ». 

Séance pour jeunes du CEFA-Don Bosco-Huy 

ouverte à tous : jeunes, moins jeunes et âgés. 

Projection suivie d’un débat  
 

 « Ils viennent d'Afghanistan, d'Irak, de Syrie ou d’Erythrée. Accompagnés de leurs parents, ils ont fui 
la guerre et les persécutions.  
Mais une fois en Europe, en Belgique, comment se reconstruire, se créer une place dans la société … ? 

Par ce documentaire, Idriss Gabel, réalisateur, met en évidence la grande vulnérabilité des enfants 

dans leur exode. Il écrit : « Le déracinement, l’errance, la résilience... Ces thèmes correspondent aux 

trois moments forts de leur périple.  

Idriss Gabel répondra aux questions du public après la projection. 
 

A voir ou revoir et y réfléchir ensemble 

 

Lundi 16 octobre 2023 à 20 h. 

Conférence-débat 

Combat d’un père contre l’homophobie et toutes les discriminations. 

par Hassan Jarfi 

 

Dans une interview en 2013, Hassan Jarfi expliquait le sens de son combat. : « Je veux qu’on tire les leçons de 

ce qui est arrivé à mon fils. Qu’on dépasse les discours sur les discriminations. Le militantisme doit passer à 

l’offensif. Ce n’est pas suffisant de dire qu’on est contre l’homophobie en accusant, par-derrière, les Arabes ou 

les Juifs de tous les maux de la société. Il faut affirmer que toute discrimination est inacceptable !  

Cet accident m’a catapulté sur le devant de la scène. Maintenant que j’y suis, je ne compte pas me taire. 

Aujourd’hui, se taire, c’est être complice de l’homophobie. » 

En 2023, Il continue toujours sa lutte auprès des jeunes et moins jeunes. Il viendra nous livrer son vibrant 

témoignage. 
 

Hassan Jarfi, né au Maroc, est arrivé en Belgique en 1974, à l'âge de 22 ans. Il 

épouse une Belge, devient professeur de religion islamique et licencié en 

communication, Il prône un islam démocratique, qui s’inscrit dans la tradition 

soufie et qui se veut respectueux de tous, y compris des homosexuels. En 2014, il 

crée la Fondation Ihsane Jarfi qui promeut une société de « Vivre ensemble ». Avec 

le soutien de la Région wallonne, il crée le projet « Le Refuge » qui offre un 

logement aux jeunes LGBTQI+ en rupture. En 2018, il a reçu le titre de Docteur 

honoris causa de l’Université de Lièg.  
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Samedi 11 novembre2023 

« Fêtons Saint Martin de Tours » 

 

 

 

 

 

 

 

17 heures : Eucharistie festive en son honneur dans la grande salle du Prieuré 
 

18 h00: Apéritif convivial 

 

18 heures 30 : Partage autour d’un repas : 
« Potage de saison et tartines garnies » 

 

20 heures : Soirée « Karaoké » - Chansons à thèmes. 
 
 

♫ ♫ V♫ ♫   « Venez vivre un bon moment avec nous ! »   ♫♫♫ ♫ 

 
 

Pour la bonne organisation du repas, merci de vous inscrire auprès de : 
 

Françoise : 0475/961501 ou Myriam : 0479/665405. 
 

Inscriptions acceptées jusqu’au jeudi 9 novembre en soirée. 
 

---  PAF libre  ---  www.prieure-st-martin.be--- 
 

Invitation cordiale à toutes et tous  
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Lundi 20 novembre 2023 à 20 h 

Conférence-débat 

EGLISE 

Dans un monde qui change, changer de posture. 

par Charles Delhez 
 

L'Église catholique connaîtrait-elle une crise terminale ? Certains le disent. 

Crise ne signifie pas nécessairement disparition, mais plutôt mutation et opportunité. 

Nous ne sommes plus au temps des premiers chrétiens ni à celui des cathédrales. Après un XIXe siècle de 

résistance à la modernité et le concile Vatican II de l'ouverture, nous sommes devenus ce petit reste évoqué 

par le prophète Sophonie. 

Dans ce contexte, un changement de posture est à opérer. Le pape François nous invite sans cesse à être une 

"Église en sortie". Assurément, nous terminons une page de l'histoire de l'Église. Terminons-la bien et 

encourageons tout ce qui naît. "À vin nouveau, outres neuves", disait Jésus. 

Charles Delhez, jésuite belge, sociologue de formation, 

conférencier, chroniqueur dans différents médias (dont La Libre Belgique), 

est curé de Blocry (L-l-N), aumônier national des Équipes Notre-Dame (éq. De 

couples) et membre de l'équipe porteuse de Riv’Espérance.  

Il fut aumônier de l’Université jésuite de Namur, y enseignant les Sciences 

religieuses, directeur éditorial des éditions Fidélité (qu’il a fondées), rédacteur 

en chef de l’hebdomadaire Dimanche.  

Il a également été prédicateur des messes télévisées (RTBF et France 2).  

Durant 15 ans, il fut directeur des Équipes St-Michel, un pèlerinage à Lourdes 

pour des jeunes en alliance avec des personnes moins valides.  

Il est l’auteur de plus ou moins 50 livres, traduits dans une dizaine de langues, pour adultes, jeunes et 

enfants. Ainsi « Où allons-nous ? » ; «  De la modernité au transhumanisme », chez Salvator, Paris (2018); 

 « Si la foi m’était contée », aux éditions Fidélité, Bruxelles-Paris (2020).  
 

Son dernier ouvrage, un essai : «  Église catholique. Renaître ou disparaître » (Éditions jésuites, 2022). 

 

 

« Ressourcement de l’AVENT » 

Le 2 décembre – 14 h 30 : INFOS à SUIVRE !!! 

Invitation cordiale à toutes nos activités. 

Renseignements et inscriptions : Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 

---  PAF libre  ---  www.prieure-st-martin.be  --- 
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Notre prière . 
 

 

Où allons-nous ? 

prière à Dieu. 

 
Il y a des jours où la route à suivre n’est pas claire. 

 

C’est à n’y rien comprendre 
 

On fait confiance à Dieu 
 

et on a l’impression qu’il nous lâche 
 

On a envie de lui dire : 
 

Si toi, Tu ne sais pas où tu vas, 
 

comment pourrions-nous savoir le chemin ? 
 

Et pourtant, une chose est certaine, 
 

Dieu connaît la route. 
 

Dieu ne nous porte pas, 
 

Dieu ne nous assiste pas, 
 

Mais il nous accompagne. 
 

Il est avec nous, à côté de nous, 
 

Dans les temps difficiles. 
 

Non pour agir à notre place, 
 

non pour prendre notre place, 
 

mais pour nous aider à trouver la nôtre. 
 

Pour nous aider à vivre le présent, 
 

même si on est dans le brouillard. 
 

Sûr ! Dieu est à côté de toi ! 
 
 

 Seigneur, notre communauté veut t’aider à faire connaître ton message dans les cœurs de 

tous les hommes. 

Enseigne-nous à ne pas avoir peur, en ayant le courage de prendre un vrai 

engagement dans ce sens et de donner de notre temps, de nos ressources et de nos talents. » 
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